

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 109 (1964)
Heft: 12

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

changeables. Des phares infrarouges fonctionnent pour le périscope du conducteur.

Mentionnons encore des mesures de protection contre les *incendies* et, par un système d'épuration de l'air, contre les tombées et *poussières radioactives*.

* * *

Telles sont les caractéristiques du dernier né des chars lourds britanniques. Elles sont extraites d'une brochure consacrée, par le Ministère de la défense, au Chieftain.

Ce qui frappe, c'est d'une part le souci d'en diminuer la vulnérabilité par un abaissement de la silhouette et le renforcement du blindage frontal, de l'autre — réminiscence historique de « Messieurs les Anglais tirez les premiers » — la préoccupation, par une ouverture rapide du feu, de mettre le premier coup au but.

Ldy

Informations

L'Armée à l'Exposition Nationale

L'Exposition nationale 1964 a fermé ses portes, laissant à tous ceux qui l'ont visitée un lumineux souvenir, l'impression réconfortante d'une prise de conscience du pays face à son avenir.

Dans cette Expo 64, l'armée a occupé une place bien en évidence grâce à « La Suisse vigilante » qui accueillit des millions de visiteurs, grâce aussi aux « Journées », organisées à Lausanne et à Bière, qui connurent un succès sans précédent. L'intérêt, l'enthousiasme même manifestés de toutes parts à l'endroit de « La Suisse vigilante » et des « Journées » ont démontré, une fois de plus, combien étroits sont les liens unissant notre peuple à son armée.

Mais le temps passe vite et efface les plus belles images.

C'est pourquoi il a paru opportun d'éditer, sous le titre *L'armée à l'Exposition nationale*, un ouvrage spécialement consacré à la part prise par notre armée à la plus grande manifestation de ces vingt-cinq dernières années.

Elégante, mais d'un prix abordable à toutes les bourses, cette plaquette de grand format et forte de 64 pages réunit les documents photographiques les plus intéressants des « Journées de l'armée »

des 11 et 12 mai et des « Journées militaires » des 5 et 9 septembre 1964.

Il sera ainsi possible à chacun, qu'il ait été participant ou spectateur, de revivre les principaux moments de ces grandes « Journées », de retrouver l'atmosphère exaltante qui les a marquées.

Des textes, en français et en allemand, notamment du conseiller fédéral Paul Chaudet, chef du département militaire fédéral, et du colonel-divisionnaire Dénéréaz, commandant de la division mécanisée 1, disent ce que furent les « Journées », dans quel esprit elles ont été préparées, ce qu'elles ont apporté.

Un chapitre de cette plaquette évoquera, enfin, « La Suisse vigilante », tout en soulignant les caractéristiques qui en ont fait un des secteurs les plus fréquentés de l'Expo.

C'est dire assez, nous semble-t-il, la valeur de cette publication qui vient — l'expression pour une fois n'est pas usurpée — véritablement à son heure.

L'armée à l'Exposition nationale mérite de rencontrer le plus large des accueils. Sa place est d'ores et déjà marquée dans la bibliothèque de tous les officiers.

Qu'on se hâte donc de se procurer l'ouvrage en utilisant le bulletin de souscription, encart volant au début de ce numéro.

Bibliographie

Les livres

Cahiers secrets de la Grande Guerre, par le maréchal Fayolle, présentés et annotés par Henry Contamine. Editeurs: Plon, rue Garancière 8, Paris 6e.

« Les militaires sont sévères entre eux, tout comme les gens de lettres » a écrit Henry Bordeaux. Sont-ils les seuls? A la décharge de l'auteur, particulièrement acerbe, il faut dire que son journal n'était pas destiné à la publicité et que, dans sa personne,... il souffrait de l'estomac.

Général de brigade d'artillerie en retraite, Fayolle prend au pied levé à la mobilisation du 1^{er} août 1914 le commandement d'une brigade d'infanterie. « J'ai peur d'avoir peur d'être inférieur à ma tâche... Mon ignorance des choses de détail de l'infanterie est pour beaucoup dans ma perplexité » écrit-il avec une modestie qu'on rencontre rarement en de telles circonstances. Ses « cahiers » le montrent en effet sans orgueil, humain, sensible aux horreurs de la guerre, aux efforts demandés surtout à la piétaille, parfois pessimiste,